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DECISIONI DEL COMITATO CENTRALE 

 

18 GENNAIO 2024 

 
MODALITÀ MISTA 

 

 

1. APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 29 NOVEMBRE 

DEL 5 E 13 DICEMBRE 2023 E DEL 04 GENNAIO 2024 

Il Segretario pone in votazione i verbali delle sedute del 29 Novembre, del 5 e 13 

Dicembre 2023 svoltesi in modalità mista e della seduta del 04 Gennaio 2024 svoltasi 

in modalità videoconferenza. I verbali vengono approvati acquisite le integrazioni 

richieste dal dr. Montaldo in merito al verbale del 13 dicembre 2023 e con l’astensione 

dei consiglieri che risultavano assenti in quelle date. 

ORGANI COLLEGIALI 

 

2. DELIBERAZIONI AMMINISTRATIVE 

 Il Comitato Centrale approva all’unanimità dei presenti le seguenti deliberazioni 

amministrative: 

 

• rettifica deliberazione n. 181/2023 (incorporazione società ADN Kronos salute s.r.l. 

nella società GMC Giuseppe Marra Communications S.A.P.A. di G. P. Marra) 

• verifica periodica biennale ai sensi dell'art 13 d.p.r. n 162/99 impianto elevatore 

(ascensore grande) 

• proroga tecnica e riaffidamento polizze lotto 1. polizza all risk cig 8472382eca - lotto 2. 

polizza rc e prestatori d'opera cig 8472397b2c - lotto 3. polizza rc patrimoniale 

professionale cig 847241278e - lotto 4. polizza tutela legale cig 8472413861 (solo 

proroga tecnica) -lotto 5. polizza infortuni cig 8472430669 

• rimodulazione delibera n. 297/2020 impegno cisalpina tours per trasferte 2024 cap. 1.12 

riunioni istituzionali odontoiatri 

• servizi meeting e ristorativi riunioni 18 gennaio 2024 
• ratifica delibera del presidente cesti natalizi istituzionali 2023 

CONTRATTI 

• approvazione avviso contributi a1- 2024 per "organizzazione di eventi formativi per 

medici e odontoiatri (ecm)" e per "corso teorico-pratico ecm su emergenza-urgenza" 

• approvazione avviso contributi a2 - 2024 per "eventi in ambito sanitario, opere editoriali 

e progetti di comunicazione" in favore degli OMCeO e di soggetti senza scopo di lucro 

• concessione patrocinio non oneroso e autorizzazione utilizzo logo FNOMCeO per eventi 

e manifestazioni 

PATROCINI E CONTRIBUTI 

• cabina di regia NSIS: designazione rappresentanti per GDL "servizi di cure primarie" e 

"ospedali di comunità" 

• designazione rappresentante al Tavolo "farmacia dei servizi" del ministero della salute 

• integrazione delibera n.5/2024 bando letterario per evento 20 febbraio 2024 

• GDL “Curriculum medicina generale” - integrazione dott. Spata 

PRESIDENZA 

• piano triennale prevenzione corruzione e trasparenza 2024-26 

RPCT 
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• ratifica delibera presidenziale n. 1_2024_affidamento incarico studio legale Cintioli e 

associati_ ricorsi CCEPS saputo + altri, De Luca + altri, Fazzone e ANDI Latina 

LEGALE 

• avviso pubblico per la copertura di n. 2 posti per l'area assistenti – CCNL relativo al 

personale del comparto funzioni centrali triennio 2019/2021 – con contratti di 

formazione e lavoro della durata di 12 mesi: graduatoria finale e adempimenti 

conseguenti 

DIREZIONE 

• pagamento contributo provider FNOMCeO per attività anno 2024 

• pagamenti corsi ecm conclusi a dicembre 2023 

ECM 

• incarico per contenzioso avv. Santoli 

UFFICIO ODONTOIATRI 

• autorizzazione pagamento cedolini mese di gennaio 2024, quali indennità, gettoni e 

rimborsi spesa 

RAGIONERIA E CONTABILITA’ 

3. DELIBERAZIONI DEL PERSONALE 

• concessione sussidi ai dipendenti - secondo semestre 2023 

 

4. RIFORMA DEL SISTEMA DI ACCESSO ALLA FACOLTÀ DI MEDICINA 

Il Presidente comunica che la posizione della Federazione è quella di ritenere necessario 

procedere a una riforma del sistema di accesso alla Facoltà di Medicina che concorra a sostenere 

il SSN attraverso una programmazione adeguata ed efficace dei fabbisogni. Condivide la 

proposta del Ministro dell’Università e della Ricerca Anna Maria Bernini di modificare il 

meccanismo dei test di accesso e di attingere le domande da una banca dati pubblica al fine di 

consentire la preparazione dei candidati. A tal proposito invita i Consiglieri a proporre la 

disponibilità della FNOMCeO alla stesura dei quesiti. Il Presidente sottolinea come non sia 

opportuna un’abolizione, senza correttivi, del numero chiuso dato che questo comporterebbe la 

formazione di un nuovo imbuto formativo e allungherebbe l’attesa dei neolaureati per accedere 

alla specializzazione con conseguente inoccupazione e disoccupazione. Il Presidente rimarca 

inoltre l’importanza di un percorso di orientamento e formazione che non può essere delegato 

alla sola Università ma che parta dai Licei, proprio come la positiva esperienza dei Licei che 

hanno aderito al progetto “Biologia e curvatura biomedica” portato avanti dalla Federazione 

insieme al Ministero dell’Istruzione sin dal 2017. Il Presidente conclude informando che 

l’Osservatorio Giovani Professionisti Medici e Odontoiatri ha espresso la volontà di incontrare, 

insieme all’Esecutivo della FNOMCeO, il Ministro dell’Università e della Ricerca Anna Maria 

Bernini per un confronto congiunto sulla tematica della riforma del sistema di accesso alla 

Facoltà di Medicina. Viene ipotizzata l’organizzazione di una conferenza stampa sulla tematica 

che coinvolga anche l’Osservatorio Giovani Professionisti Medici e Odontoiatri.  

Il CC ringrazia il Presidente delle informazioni e ne condivide i propositi. 

LEGISLATIVO-PRESIDENZA 

 

5. EVENTO DEL 20 FEBBRAIO 2024: AGGIORNAMENTI 

Il Presidente, in riferimento alla 4° Giornata nazionale del personale sanitario, sociosanitario, 

socioassistenziale e del volontariato e alla 1° edizione del Premio Letterario Il sollievo dalla 

sofferenza, comunica che Monsignor Vincenzo Paglia è impossibilitato a partecipare ai lavori 
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della Commissione giudicatrice degli elaborati per impegni istituzionali concomitanti. A tal 

proposito propone di nominare quale sostituta una persona di consolidata esperienza nel campo 

giornalistico, Paola Stefanucci, giornalista de Il Giornale della Previdenza dei Medici e degli 

Odontoiatri.  

In merito alla sede, il Presidente informa che il Commissario Straordinario Giuseppe 

Quintavalle si è detto orgoglioso di ospitare l’evento della FNOMCeO, a titolo non oneroso, 

presso le corsie Sistine del complesso ospedaliero di Santo Spirito in Sassia, il più grande e 

antico ospedale d’Europa e uno storico luogo di cura. All’evento saranno invitati il Presidente 

della Repubblica Sergio Mattarella, il Presidente della Camera dei Deputati On. Lorenzo 

Fontana e il Ministro della Salute On. Orazio Schillaci. Il Presidente conclude chiedendo ai 

Consiglieri di proporre una personalità del mondo medico, scientifico o letterario da invitare al 

fine di tenere una lectio magistralis nel corso dell’evento.  

TUTTI GLI UFFICI 

a) Richiesta CAM parere pro veritate (Guido Alpa) 

 

Il Presidente riferisce che la Commissione Albo Medici ha deciso di chiedere al Comitato 

Centrale di far redigere un parere pro veritate ad un rinomato giurista sulla questione 

dell’integrità funzionale dell’Ente in rapporto alle competenze delle Commissioni d’Albo. Il 

Presidente propone ai Consiglieri di coinvolgere in tal senso il Prof. Avv. Guido Alpa, fra i 

maggiori civilisti in ambito internazionale già Presidente del Consiglio Nazionale Forense dal 

2004 al 2015.  

Il CC approva. 

PRESIDENZA-UFFICIO ODONTOIATRI-LEGISLATIVO-LEGALE 

b) Protocollo LILT 

Il Presidente informa i Consiglieri in merito alla proposta di sottoscrizione di un Protocollo di 

Intesa “One Health” con la Lega Italiana per la Lotta Contro i Tumori (LILT). Le Parti si 

propongono di contribuire alla realizzazione di programmi, progetti ed iniziative finalizzate alla 

tutela della Salute globale e ad accrescere il benessere della collettività con il fine di ridurre 

l’incidenza dei tumori, di migliorare la qualità di vita e di preservare l’ambiente. Condividono 

l’obiettivo di definire e promuovere programmi ed interventi di educazione alla salute attraverso 

campagne di informazione e comunicazione, realizzazione di materiale didattico e strumenti 

divulgativi, sensibilizzazione attraverso i media, partecipazione a programmi media e convegni.  

Il CC concorda con l’iniziativa. 

STAMPA-PRESIDENZA 

  

c) Percorso Giubileo 2025 con Federazioni sanitarie 

Il Vicepresidente dr. Leoni, in rappresentanza del Presidente, comunica che parteciperà il 

giorno 2 febbraio p.v. alla riunione preliminare indetta dalla Conferenza Episcopale Italiana 

dedicata ai Presidenti delle Federazioni Sanitarie in vista dell’Anno Giubilare e del “Giubileo 

dei malati e della Sanità” previsto i giorni 5 e 6 aprile 2025 al fine di iniziare un proficuo 

cammino di collaborazione. Il CC attende di conoscere gli esiti della riunione. 

PRESIDENZA-STAMPA 

 

d) Mozioni parlamentari colpa medica 
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Il Presidente riferisce in merito agli emendamenti legati alla tematica dello scudo penale per i 

medici già posto dalla FNOMCeO nei confronti del Governo al fine di restituire serenità ai 

professionisti e per far fronte al fenomeno della medicina difensiva. Afferma che una risposta 

era arrivata dal Ministro della Giustizia Carlo Nordio, il quale ha istituito una Commissione 

proprio sulla responsabilità medica presieduta dal Magistrato Adelchi D’Ippolito e dal Ministro 

della Salute Orazio Schillaci che è più volte intervenuto sul tema, ribadendo la necessità di 

normare la non punibilità dei medici andando a definire anche le caratteristiche della colpa 

grave. Il Presidente commenta positivamente gli emendamenti nel corso dei lavori per la 

conversione in legge del D.L. n.215/2023, recante “Disposizioni urgenti in materia di termini 

normativi” cosiddetto “decreto Milleproroghe”, che estendono il campo di applicazione della 

norma già prevista durante il Covid, limitando, sino al 31 dicembre 2024, la punibilità degli 

esercenti una professione sanitaria alla sola colpa grave. Il Presidente sottolinea l’importanza 

di tali proposte per arginare il fenomeno esploso in Italia della denuncia nei confronti dei medici 

evidenziando che il fine non è di negare il diritto ai cittadini di ottenere un risarcimento per 

l'evento avverso subito, quanto di evitare che i medici si presentino in tribunale per 

procedimenti che nel 97% dei casi si chiudono o con l'assoluzione o con l'archiviazione. 

Conclude ringraziando i parlamentari che hanno presentato gli emendamenti auspicandone 

l’approvazione e i sindacati delle professioni sanitarie che lavorano costantemente per dare una 

risposta concreta a un bisogno della società civile. 

Il CC ringrazia e attende ulteriori aggiornamenti. 

LEGISLATIVO-PRESIDENZA 

 

e) Richiesta di individuare un componente rappresentante di FNOMCEO per 

partecipare all' Advisory Group nella ricerca Age-It UPO sulle pratiche dei 

professionisti sanitari rivolte alla popolazione anziana 

Il Presidente, facendo seguito alla richiesta della dr.ssa Elena Allegri dell’Università del 

Piemonte Orientale di comunicare un componente rappresentante medico della FNOMCeO per 

partecipare all' Advisory Group nella ricerca Age-It UPO sulle pratiche dei professionisti 

sanitari rivolte alla popolazione anziana, chiede la disponibilità di un Consigliere.  

Il CC individua il dr. Sodano. 

PRESIDENZA 

 

f) Informativa Dr. Magi: proposta di legge 

Il dr. Magi riferisce che gli OMCeO di Roma, Milano e Torino hanno congiuntamente 

formulato una proposta di legge nella quale si prevede di demandare al Consiglio Direttivo 

l’approvazione dei bilanci degli Ordini territoriali che non sarebbero più deliberati 

dall’Assemblea degli iscritti. Una simile soluzione viene già adottata da Ordini provinciali di 

altre professioni sanitarie e comporta un risparmio notevole in termini economici e logistici 

data la mole di iscritti che alcuni OMCeO detengono. Il dr. Magi assicura che la proposta di 

legge non è lesiva del diritto degli iscritti di esprimere la propria contrarietà all’approvazione 

del bilancio stesso dato che basterebbe una raccolta firme per chiedere ulteriori accertamenti o 

per manifestare il proprio dissenso e resterebbe anche la possibilità di ricorrere alla denuncia di 

falso in bilancio. Il Presidente ringrazia e concorda con la proposta delineata dal dr. Magi 

sottolineandone la necessità soprattutto in termini di semplificazione procedurale. 

Il CC approva e attende gli esiti della proposta. 

PRESIDENZA-LEGISLATIVO 
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g) Dr. Monaco: corsi dipendenti OMCeO 

Il Segretario dr. Monaco ricorda che prima della pandemia da Covid-19 la Federazione 

organizzava dei corsi di formazione in favore dei dipendenti degli OMCeO provinciali. Tali 

occasioni di incontro risultavano proficue per un ottimale svolgimento dell’attività 

amministrativa degli OMCeO da parte dei funzionari. Il dr. Monaco manifesta quindi la volontà 

di ripartire informando il Comitato che è previsto, nel periodo compreso tra i mesi di febbraio 

e marzo, un corso pratico sull’utilizzo del Mercato Elettronico della Pubblica Amministrazione 

(MEPA) e sulle novità operative introdotte con l’entrata in vigore della normativa sulla 

digitalizzazione del ciclo di vita dei contratti (art. 21 del Codice degli Appalti) a partire dal 1° 

gennaio 2024. Il CC approva. 

CONTRATTI-PRESIDENZA 

h) Dr. Rossi: Commissioni congiunte medici e odontoiatri doppi iscritti 

Il dr. Rossi propone una riflessione circa la tematica dei procedimenti disciplinari a carico dei 

Medici o degli Odontoiatri con doppia iscrizione presso un Ordine territoriale. In simili 

circostanze il procedimento disciplinare viene condotto sia dalla Commissione per gli iscritti 

all’Albo dei Medici sia da quella per gli iscritti all’Albo degli Odontoiatri, talvolta con esiti e 

decisioni differenti che comportano un allungamento delle tempistiche del procedimento stesso. 

Il dr. Rossi suggerisce quindi di prevedere la possibilità, nel caso di gravi violazioni del Codice 

Deontologico da parte del doppio iscritto e al fine di una maggiore efficienza, di riunire le due 

Commissioni CAO-CAM in una Commissione congiunta celebrando il procedimento 

disciplinare un’unica volta.  

Il CC prende atto. 

LEGALE-UFFICIO ODONTOIATRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CL/ 


